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联合资信总裁万华伟先生受聘担任中国保险资产管理业协会 

资产证券化专业委员会委员 

 

随着我国保险业的蓬勃发展，保险资金运用规模迅速增加。截至 2019

年 10月，我国保险资金运用余额高达 17.81万亿元。与此同时，资产证券

化市场也快速发展，2019 年 1-10 月，我国共发行 1040 单资产支持证券，

发行规模达 1.70 万亿元。但保险机构参与资产证券化市场的程度不高，保

险资产证券化产品创设较少，保险资金对资产证券化产品的配置比例较低，

保险资金的优势没有得到充分发挥。为了促进保险资金与优质资产证券化

产品对接，提高保险机构的专业能力，扩大保险业在资产证券化市场的影响

力，中国保险资产管理业协会成立了资产证券化专业委员会。 

 

资产证券化专业委员会成立大会现场 



新闻稿 

2 / 6 

2019年 12 月 6日下午，中国保险资产管理业协会资产证券化专业委员

会成立大会在北京国二招宾馆隆重召开，中国保险资产管理业协会执行副

会长兼秘书长曹德云先生出席了大会，并为资产证券化专委会的委员颁发

了聘书。其中，联合资信总裁万华伟先生是资产证券化专委会委员中唯一的

评级机构代表。 

 

保险资产管理业协会曹德云副会长发表开幕致辞 

成立大会上，曹德云副会长透露，资产证券化专委会是保险资管业协会

成立的第 18个专业委员会，主要目的是推动保险业从多维度参与资产证券

化市场的建设发展。曹德云先生坦言，虽然保险业早在十多年前就参与探索

信贷资产证券化业务，但目前保险业参与资产证券化市场的情况并不理想。

在分析了原因之后，曹德云先生建议，保险机构应转变对于资产证券化产品

的定位，在流动性资产管理当中可投资短期的资产证券化产品；同时，保险

机构应主动寻求与银行的对接合作；此外，保险机构应关注客户的优质资产，
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深入挖掘资产证券化的机会。 

 

证监会债券部闫云松副处长发言 

证监会债券部副处长闫云松先生回顾了国际 REITs 制度的发展历程，

并指出未来基于全球供应链的基础设施 REITs 可能会得到快速发展。中保

保险资产登记交易系统有限公司副总经理王航先生建议，尽快建立对“资产

信用”类产品的评估及投资能力，并依托区块链等金融科技提升登记交易平

台基础设施功能。资产证券化专委会主任委员民生通惠资管董事、总经理葛

旋先生指出，保险资管 ABS 应以满足保险资金配置需求为主要创新方向；

在基础资产选择上，保险资管 ABS 应选择小而分散的基础资产和大而安全

的基础资产。资产证券化专委会常务副主任委员林华先生认为，区块链与资

产证券化的融合创新体现在资产映射到账本、提高参与各方的协作效率、通

过智能合约提高现金分配的效率等方面。 
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联合资信万华伟总裁发言 

联合资信总裁万华伟先生指出，险资内外部评级各有优势，应紧密合作，

优势互补，最大限度揭示 ABS 的信用风险状况。具体而言，首先，内外部评

级机构应共同推动 ABS 评级的标准化，包括在基础资产选择评估、评级理

念技术等方面建立统一的标准，在引导保险资金投资 ABS 时，内外部评级

机构应通过标准化的方式有效揭示 ABS 的信用风险；其次，内外部评级机

构应共同推动 ABS 业务全流程管理的规范化，尤其是对于基础资产现金流

的管理，便于内外部评级机构判断基础资产未来现金流的波动性，准确把握

ABS 的风险价值；最后，内外部评级机构应共同促进 ABS相关评级信息的透

明化，包括基础资产筛选、交易结构安排等等，以便于内外部评级机构准确

分析判断基础资产潜在风险，将不合格的基础资产拒之门外。 
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圆桌论坛环节 

大会的圆桌论坛由中工咨询投融资咨询处处长罗桂连博士主持，来自

平安人寿、兴业银行、国浩律师事务所和毕马威会计师事务所的专家围绕

“如何推动险资扩大投资 ABS 产品”话题进行了热烈的讨论。平安人寿另

类投资负责人李晓晔先生建议，保险资金可更多关注写字楼等风险管理难

度相对低的基础资产。兴业银行投行部处长卢昱先生认为，银行作为 ABS 原

始权益人或承销商，应根据保险机构的投资偏好设计 ABS 产品；同时，保险

机构应在风险可控、合规的前提下逐步了解更多的 ABS产品。国浩律师（上

海）事务所高级合伙人管建军先生建议法律体系能对资产证券化真实出售

做出非常明确的支持，使其真正成为一个资产证券化产品。毕马威税务合伙

人葛乾达先生建议完善我国现有的税收体系，在增值税下面借款利息支出

应允许抵扣，REITs 产品应给予特殊的税收优惠，私募 ABS 产品应与公募

ABS 产品一样享受税收优惠。罗桂连博士认为，本次圆桌论坛达成了重要共
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识：优质 ABS 产品首先要求基础资产质量高，第二离不开很强的主体，第三

需要好的交易结构，把参与各方的权利义务落实。 

近年来，联合资信评估有限公司及其子公司联合信用评级有限公司在

资产证券化领域积极探索，不断推动资产证券化产品的创新和评级技术的

完善，专业优势和行业地位得到业界的普遍认可。联合资信在保险资产证券

化业务领域，尤其在保险资金与 PPP 资产证券化、保险资金与 REITs 等方

面有突出的研究成果，期望能对中国保险资产证券化市场的发展有所启示，

同时，联合资信也会积极落实成立大会中监管机构和协会对中介机构的希

望和要求，促进行业的长远健康发展。 

 


